



[Ginebra, Suiza, 17 de noviembre de 2009]. Ayer y hoy, en una reunión de expertos sobre el futuro uso de empastes dentales, se presentó una *Carta* firmada [1] por más de 70 organizaciones no gubernamentales de todo el mundo y se pidió a la *Organización Mundial de la Salud* (OMS) que establezca un calendario para eliminar el uso de empastes dentales con mercurio (amalgamas dentales) lo antes posible.

"Instamos firmemente a la OMS a fomentar el uso innovador de alternativas sin mercurio en paralelo con el objetivo loable de una atención bucodental al alcance de la población mundial", dijo Michael Bender del estadounidense *Mercury Policy Project*. *"Esto es totalmente coherente con el gran número de iniciativas similares en funcionamiento en todo el mundo para eliminar el uso de mercurio en productos y procesos".*

En esta *Carta*, se recuerda que el mercurio puede desplazarse largas distancias a través de la atmósfera y la contaminación de esta neurotoxina peligrosa es una amenaza mundial para la salud humana y el medio ambiente.

También se señala que el mercurio de las amalgamas dentales sólo puede ser parcialmente controlado en clínicas dentales, aguas residuales y lodos, crematorios, cementerios, etc.

"Es generalmente aceptado que el control municipal eficaz de estas liberaciones de mercurio, no sólo sería imposible, sino también excesivamente caro", dijo Elena Lymberidi, coordinadora de la Campaña Mercurio Cero de la Oficina Europea para el Medio Ambiente. Por lo tanto, a la larga, la solución más rentable es que los empastes dentales libres de mercurio sean la regla y no la excepción en los tratamientos dentales".

La OMS reconoció recientemente el hecho de que los gobiernos del mundo han llegado a un consenso sobre la necesidad de un tratado jurídicamente vinculante para reducir la exposición mundial de mercurio. La OMS dijo que la Reunión tiene por objeto proporcionar información para el futuro uso de biomateriales, así como abordar los diferentes retos que tienen los países más ricos y más pobres [2].

"Hay un número creciente de ejemplos en los países desarrollados donde han reducido drásticamente o eliminado prácticamente el uso del mercurio dental", dijo Rico Euripidou de Friends of the Earth, South Africa (Amigos de la Tierra, Sudáfrica). "Sin embargo, comprendemos los desafíos que enfrentan los países en desarrollo en la eliminación de usos del mercurio y reconocemos que un enfoque innovador y diferenciado puede ser necesario".

Para más información, póngase en contacto con:

Michael Bender, Director del Mercury Policy Project, Co-fundador del Zero Mercury Working Group

(Grupo de Trabajo Mercurio Cero):

mercurypolicy@

[aol.com](mailto:mercurypolicy@aol.com)

T: +1 802 223 9000, móvil: +1 802.917.4579,

www.mercurypolicy.org

Elena Lymberidi-Settimo, EEB Zero Mercury Project Coordinador (Coordinadora del Proyecto

Mercurio Cero
de la
Oficina Europea para el Medio Ambiente
, Co-fundadora del
Zero Mercury Working Group
(Grupo de Trabajo Mercurio Cero):
elena.lymberidi@eeb.org
Tel.: +32 (0) 2 289 1301; Móvil: +32 496 532818,
www.zeromercury.org

Rico Euripidou, groundwork, Friends of the Earth S. Africa (Amigos de la Tierra Sudáfrica),
rico@groundwork.org.za
,
Tel.: +27 (0) 33 3425662; Móvil: +27 (0) 835193008,
www.groundwork.org.za

Acerca del mercurio: el mercurio es un tóxico persistente y puede transformarse en metilmercurio, su forma más tóxica, que atraviesa fácilmente la placenta y las barreras sanguíneas y cerebrales. Se acumula en los cuerpos de los seres humanos y de los animales y puede llegar a ser más concentrado a medida que se avanza en la cadena alimentaria, y plantea un particular riesgo para las mujeres embarazadas y niños pequeños.

Nota de los editores:

[1] Carta de las ONGs a la OMS: <http://www.zeromercury.org/UNEPdevelopments/091113NGOsSignonlettertoWHO>
Dental. pdf

[2] El 22 de octubre de 2009, la OMS reconoció que los gobiernos del mundo llegaron a un consenso en febrero de 2009, sobre la necesidad de un tratado jurídicamente vinculante a escala mundial para reducir significativamente la exposición mundial de mercurio:

"... La conciencia de las implicaciones ambientales de mercurio se ha incrementado notablemente en los últimos años, y el mercurio es un motivo de preocupación para varios países y organizaciones internacionales. ... Además, el Programa de las Naciones Unidas

para el Medio Ambiente (PNUMA) ha lanzado una iniciativa para evitar la contaminación del medio ambiente del mercurio que tiene implicaciones para el uso de la amalgama

dental en distintos países... Las ventajas y desventajas de estas alternativas deben ser analizadas con el fin de que la OMS actualice sus conocimientos y asesore a los distintos países en esta materia. La intención de la Reunión es proporcionar directrices y estrategias mundiales para el uso futuro de biomateriales y los retos son diferentes para los países de ingresos altos, medios y bajos".

REFERENCIAS:

<http://www.zeromercury.org/UNEPdevelopments/1-bender-let.pdf>

<http://www.zeromercury.org/UNEPdevelopments/Agenda-22oct09.pdf>

NOTA FINAL de la asociación *MERCURIADOS*:

En España, día a día, más y más personas a título personal y colectivo (asociaciones de pacientes/organizaciones de químicos, médicos, farmacéuticos, enfermeros, toxicólogos, biólogos, protésicos e higienistas dentales o incluso dentistas), están despertando, con sorpresa y estupor, a una silenciosa y silenciada realidad: que, en pleno siglo XXI, todavía se estén colocando en la boca —incluso a embarazadas, niños, personas con problemas renales, hepáticos o inmunológicos— empastes dentales cuyo contenido principal es el muy tóxico mercurio. Entre otros motivos, el claro posicionamiento frente a que se siga utilizando mercurio en la boca (amalgamas dentales) por parte del *Consejo General de los Colegios Oficiales de Químicos de España* (

www.mercuriados.org/es/pag718),

de Toxicólogos

(

www.medicosypacientes.com/noticias/2009/09/090907mercurio),

que la Institución

El Defensor del Pueblo

haya admitido la queja de

MERCURIADOS

ante el Ministerio de Sanidad

(

www.mercuriados.org/es/pag717).

o la propia existencia de la asociación

MERCURIADOS

(y otras asociaciones con miembros afectados por mercurio), que ha llamado la atención sobre esta incomprensible realidad, junto con la denuncia de muchos afectados por intoxicaciones crónicas y/o por alergias al mercurio de los eufemísticamente llamados empastes dentales de amalgama de "plata", etc.

(

www.mercuriados.org/es/pag191)

han dado/dan mucho sentido a la frase del filósofo

alemán Arthur Shopenhauer: ***Toda verdad pasa por tres fases. Primero, es ridicu(izada. Luego, reci~e una vio(enta oposiciOn. Fina(mente, es aceptada como evidente.*** Desde

MERCURIADOS estamos convencidos de que lo que ha dicho Shopenhauer se cumplirá también respecto al sinsentido de las amalgamas dentales en todo el mundo, no sólo en España. El tiempo nos dará la razón. Y aquellos que, todavía en pleno S. XXI,

miran para

otro lado

o directamente niegan lo evidente, tienen dos opciones: o bien se deciden a cambiar pronto de parecer o bien quedarán en evidencia ante el implacable Juez que es el tiempo.

www.mercuriados.org/es/paa115